

# National Basketball Association

## MÉMOIRE DE LA NATIONAL BASKETBALL ASSOCIATION

Présenté au

Comité sénatorial des affaires juridiques et constitutionnelles

Au sujet du

Projet de loi C-290, Loi modifiant le Code criminel

La National Basketball Association (NBA) présente respectueusement son mémoire sur le projet de loi C-290, qui vise à abroger la disposition du *Code criminel* du Canada qui interdit aux gouvernements provinciaux de mettre sur pied des paris pour une épreuve sportive ou de délivrer une licence à cet effet. Nous nous opposons donc à l'adoption du projet de loi, puisqu'il causerait un important préjudice à la NBA.

La NBA est la ligue professionnelle de basketball la plus populaire et la plus reconnue au monde. L'énorme succès et la popularité de la NBA et de ses équipes reposent sur la loyauté de ses partisans, avec lesquels la NBA entretient une relation particulière. Cette relation est fondée sur la passion, la force, le travail d'équipe et le charisme des joueurs, les liens collectifs qui unissent les partisans d'une même équipe et la fièvre suscitée par une saison de basketball structurée du plus haut niveau de compétition. Il est essentiel de préserver cette relation particulière afin de maintenir le succès de la NBA.

Autoriser la tenue de paris sur un seul match menace cette relation. Si de tels paris sont permis au Canada, certains partisans oublieront les équipes, les joueurs et la compétition de haut niveau pour se soucier d'abord et avant tout de gagner leur pari. Ainsi, les paniers ratés par les joueurs, les décisions stratégiques des entraîneurs et les décisions des arbitres seront interprétés à la lumière des conséquences qu'ils auront sur l'écart du pari, et on se souciera peu que l'équipe ait gagné le match ou que les joueurs aient excellé. L'intérêt des partisans – lorsqu'il sera axé sur le seul objectif de gagner le match – se morcellera, les spectateurs misant sur divers résultats, notamment un écart supérieur ou un nombre de points marqués suffisant pour remporter la mise inférieure/supérieure. Par conséquent, cela nuira à la nature et au

## National Basketball Association

caractère essentiels de la NBA, qui présente des épreuves sportives favorisant la création de liens collectifs par la compétition et les efforts des équipes.

Autoriser la tenue de paris sur un seul match menace de nuire non seulement à la relation particulière que la NBA entretient avec ses partisans actuels, mais aussi au lien qu'elle pourrait établir avec de futurs partisans, qui ne seront peut-être jamais partisans d'une équipe particulière parce qu'ils seront plus intéressés par les paris et les gains qu'ils peuvent rapporter.

Nous savons que les provinces sont autorisées à offrir des produits de loterie de type pari progressif pour des épreuves sportives. Cependant, l'ajout de paris sur un seul match ferait augmenter (et c'est probablement le but) le nombre de paris sur ces épreuves. Les paris sur un seul match amplifient également l'importance d'une seule épreuve par rapport au résultat d'un pari, ce qui perturbe beaucoup plus la relation entre les partisans et l'épreuve que ne le font les paris progressifs.

La NBA s'est aussi opposée à l'élargissement des paris sportifs aux États-Unis afin de préserver la relation particulière qui existe entre la ligue et ses partisans. Au début des années 1990, pour empêcher les torts que pourraient causer les paris sportifs légalisés à grande échelle, la NBA – de concert avec d'autres ligues sportives professionnelles et d'autres acteurs – a prié instamment le Congrès américain d'adopter la loi visant à protéger les sports professionnel et amateur (*Professional and Amateur Sports Protection Act*). Nos efforts ont été récompensés lorsque la loi a été adoptée en 1992. Plus récemment, la NBA, ainsi que d'autres ligues majeures professionnelles et la National Collegiate Athletic Association, a intenté des poursuites contre l'État du New Jersey affirmant que le projet de l'État visant à mettre en place des paris sportifs pour des matchs professionnels et collégiaux violait la loi.

Il est à noter que la NBA a conclu un accord avec la province de l'Ontario et la Société des loteries et des jeux de l'Ontario qui, en général, interdit d'ajouter les matchs de la NBA à une loterie ou un pari mis sur pied, licenciés ou autorisés par la province ou la Société des loteries et des jeux. Par conséquent, malgré le projet de loi C-290, l'Ontario et la Société des loteries et des jeux ne pourront offrir des paris sur un seul match (ou tout autre type de pari ou de loterie) de la NBA. Toutefois, nous nous opposons au projet de loi C-290, puisqu'aucun

## National Basketball Association

accord n'interdirait les paris sur un seul match de la NBA dans les autres provinces – où vivent de nombreux partisans de la NBA –, si le projet de loi était adopté.

Nous sommes heureux d'avoir pu exprimer notre opinion sur cette importante question.

National Basketball Association  
Olympic Tower  
645 Fifth Avenue  
New York, NY 10022